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PAROISSE Saint François de WATTRELOS 
Tel : 03 20 75 87 46 (aux heures de permanences samedi de 9h30 à 11h30) 

En cas d’urgence 06 71 51 48 80 ou SMS 
http://stfrancois.doyennederoubaix.com 

Du 13 au 21 janvier 2024 

 
 

      

 

Christ Roi Espace Saint Pierre Espace Madeleine Delbrêl 
 

@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@ 
Nous avons maintenant bien repris par nos activités respectives après la trêve des fêtes 

de Noël et du nouvel an. Chacun a pris des bonnes résolutions pour cette nouvelle année et très 

vite, comme chaque année, nous allons les oublier. C’est ainsi et d’ici quelques semaines nous nous 

en voudrons. Ne culpabilisons pas trop vite. Dieu nous aime tel que nous sommes. Ne mettons pas 

la barre trop haute au risque d’être déçus. Vivons pour le Christ et n’oublions pas de mettre une 

alarme chaque jour sur notre téléphone “5 minutes pour Dieu” : très vite vous aurez envie d’en 

faire plus. N’est-ce pas une belle résolution ça ? Allez… courage à tous. 

Très belle semaine à tous et à toutes. 

                                        Jean-Claude 

 

Vous souhaitez CONTACTER VOTRE CURE 

Son téléphone : 06 71 51 48 80 plutôt par SMS ou par mail : jeanclaudeloock@msn.com 

 
  

Saint Maclou Sainte Thérèse Saint Vincent de Paul 

mailto:jeanclaudeloock@msn.com
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INFOS ET VIE DE LA PAROISSE 

PERMANENCES D’ACCUEIL 

Pour Saint Vincent de Paul et Christ Roi : le mardi de 17h à 18h30 à l’église Saint Vincent de Paul 

(salle à droite de l’entrée de l’église derrière le campanile).  
Pour Saint Maclou, Sainte Thérèse et Beaulieu : le samedi de 9h30 à 11h30 au 1 rue de la gare 
 

 

NOUS PORTONS DANS NOTRE PRIERE : ceux qui ont rejoint le Père 
Mme Gisèle SOETE née RINGENBACH 91 ans dont les funérailles ont été célébrées mercredi  
Mme Carmelo SPANO née ROCCARO 79 ans dont les funérailles ont été célébrées ce samedi 

M. André VANOOSTHUYZE 84 ans, dont les funérailles seront célébrées vendredi 19 à 9h30 à Sainte 
Thérèse 
 

NOUS PORTONS DANS NOTRE PRIERE ceux qui reçoivent le sacrement 

du baptême 

Dimanche 14 janvier à 12h15 au Christ Roi : Diane PELLERITI 
Samedi 20 janvier à 12h15 à Sainte Thérèse : Maxime VANRYSSEL 
 

CELEBRATIONS DOMINICALES 

Ce week-end :  2ème dimanche du temps ordinaire 
Samedi 13 janvier :   
18h à Ste Thérèse : messe pour Marc DEJAIGHER  
Dimanche 14 janvier : 
11h au Christ Roi (attention le chauffage ne fonctionne pas comme il devrait et pour 
l’instant le chauffagiste n’a pas trouvé la panne donc couvrez-vous OU venez à la messe 
du dimanche soir) : messe pour les familles Lemettre Derweduwen et pour Marie-Thérèse Sandrap 
18h30 à St Vincent de Paul : messe par les jeunes et pour tous 

 
Ce week-end : la quête est pour la paroisse 

 
Le week-end prochain : 3ème dimanche du temps ordinaire 
Samedi 20 janvier :   
18h à Ste Thérèse : messe pour Mickael TANCREZ 
Dimanche 21 janvier : 
11h à St Vincent de Paul : messe 
18h30 à St Vincent de Paul : messe  
 

Vous voulez passer une annonce dans la NAVETTE ?  

Rien de plus simple, vous envoyez un mail avec votre texte avant le jeudi soir à 
jeanclaudeloock@msn.com  (pas trop long, clair, net et précis et avec vos coordonnées)  

 

CELEBRATIONS EN SEMAINE 

Il vous est proposé à 8h30 une messe de semaine (une demi-heure) à l’église St Vincent de Paul. 

Cette messe sera célébrée les mardi, mercredi, jeudi et vendredi, sauf empêchement.  

Soyez tous les bienvenus.  

EXCEPTIONNELLEMENT pas de messe jeudi 18 janvier 

 

mailto:jeanclaudeloock@msn.com
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Cela se passe dans notre paroisse… 
 

Chapelet pour la paix dans le monde :  tous les vendredis à 18h devant l’église St Maclou 

      

Dans toutes les églises :  

Collecte de bouchons plastiques au profit de l’association ‘les bouchons d’Amour’ 

Collecte de bouchons en liège au profit du ‘train jaune’ (Pèlerinage à Lourdes en juin) 

 

 

Les équipes du Rosaire un temps pour se retrouver, 

un temps pour inviter Marie, l'Esprit Saint et le Christ à se joindre à nous,  

un temps pour partager autour d'un texte d'évangile et le rendre vivant 

dans notre vie de tous les jours,  

un temps pour faire grandir notre Foi en la partageant avec d'autres, 

un temps pour prier pour le monde qui nous entoure,  

mais aussi un temps convivial pour partager notre amitié. 

N'hésitez à venir nous rejoindre à la prochaine réunion le mardi 16 janvier à 18h (14 rue du Fort 

Lillois à Wattrelos) 

Pour tout renseignement : Virginie Basile 06 89 67 62 52 virginie.basile@gmail.com 

 

Préparation messe par les jeunes (14h) et pour tous et messe à la bougie (16h) : samedi 

20 janvier à l’espace St Pierre 

 

Catéchèse  
A St Pierre : 
13 janvier : 10h-12h (aumônerie) 
                 14h-16h (CM1) 
14 janvier : 10h-12h (CE2) 
21 janvier : 10h-12h (CM2) 
A Madeleine Delbrêl : 
20 janvier : 10h-12h (CE2/CM2) 

21 janvier : 10h-12h (CM1) 
 

 

Partage biblique : n temps de réflexion personnelle puis un partage en commun autour d’un texte 

d’évangile. Bienvenue encore à tous ceux qui seraient intéressés ! 

Prochaine rencontre : le samedi 20 janvier 2024 de 10h à 11h30, Salle Madeleine Delbrêl Attention 

erreur de date dans la dernière navette 
pour plus d'information : Gilles Delaunoy 03.20.83.11.27 

 

 MERCI MERCI MERCI 

L'association Saint Vincent de Paul vous souhaite une bonne année 2024 et vous remercie 

chaleureusement pour tout ce que vous faites pour nous : 

   Par vos prières pour nous et les familles que nous accompagnons, 

   Par le temps que vous consacrez à nos côtés pour quêter et collecter, 
   Par vos dons généreux en nature ou en argent, 

UN TRES GRAND MERCI. 

« La confrérie Saint Vincent de Paul »  

mailto:virginie.basile@gmail.com
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Calendriers et agendas 

En période, vous avez peut-être trop de calendriers et d’agendas, parce que vous les avez eus par tel 

ou tel organisme. Alain, qui visite de temps en temps les prisonniers en maison d’arrêt, peut les 

récupérer pour leurs donner. Sachez que pour une personne détenue avoir un agenda, un calendrier 

c’est aussi donner sens à sa vie après une erreur. Un carton sera disposé dans le fond des églises 

pour les déposer. Merci pour eux.  

 

 
 

CCFD 

Le CCFD Terre Solidaire a mis des paniers au fond des église pour 

récupérer durant le mois de janvier des couettes, des couvertures, des 

produits d’hygiènes pour les migrants de la côte. A votre bon cœur... 

Merci pour eux. 

 

 

2024 Année de prière 

 

Le Pape François nous propose cette année "l'année de la prière". 

Déjà, nous pouvons partager cette nouvelle à notre entourage et leur demander de transmettre cette 

information. Et puis, qu'allons-nous faire individuellement avec cette année de la prière annoncée ? Et en 

groupe ? En famille, au travail, dans nos associations, dans nos communautés ? Comment prendre la 

prière à bras le corps ? Comment choisir et appliquer cette chance annoncée par le Pape François ?  

Pensées et prières vers vous. 

Bonne année à tous dans la prière... 🙏 

Olivier 
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Dans un mois commence le Carême 

 

  Dans la même optique que le Pape François, notre évêque Monseigneur Le Boulc’h propose cette 

année des livrets pour réfléchir et prier en petit groupe de partage, plutôt chez soi avec des gens du 

quartier. Ces livrets sont conçus pour aller du début du Carême à la Pentecôte en passant bien sûr par la 

semaine sainte et Pâques. Vous pouvez d’ores et déjà commencer à constituer vos groupes et 

me dire combien vous souhaitez de livrets (les premiers seront servis en livrets, les derniers 

en photocopies).           Jean-Claude 

 

         PRIERE pour le nouveau gouvernement (Saint Clément de Rome, Pape) 
 

Accorde à nos dirigeants, Seigneur,  

la santé et la paix, la concorde, 
la stabilité pour qu'ils exercent  

sans heurt la souveraineté 

que Tu leur as remise. 
C'est Toi, Maître, céleste roi des siècles, 
qui donnes aux fils des hommes, gloire, 

honneur et pouvoir sur les choses de la Terre. 

Dirige, Seigneur, leur conseil, 

suivant ce qui est bien,  
suivant ce qui est agréable à tes yeux, 

afin qu'en exerçant avec piété, 

dans la paix et la mansuétude, 
le pouvoir que Tu leur as donné,  

ils te trouvent propice.

       Le saviez-vous ? Agneau de Dieu 

Cette triple acclamation chantée au Christ au moment de la fraction, à la messe, n’est que la reprise 
d’une invocation qui se trouve littéralement dans le chant du Gloria : « Agneau de Dieu, qui enlèves le 

péché du monde, prends pitié de nous » (la troisième fois, on demande : « donne-nous la paix »). 

La formule s’origine dans la désignation de Jean-Baptiste, au moment du baptême de Jésus 

dans le Jourdain : « Voici l’Agneau de Dieu, qui enlève le péché du monde » (Jn 1, 29). 

Au-delà, elle évoque le sacrifice du Serviteur souffrant, tel que le prophète Isaïe l’a décrit à l’avance :  

« Ce sont nos souffrances qu’il portait et nos douleurs dont il était chargé. Yahvé a fait retomber sur lui 
nos fautes à tous. Maltraité, il s’humiliait, il n’ouvrait pas la bouche, comme l’agneau qui se laisse mener 

à l’abattoir, comme devant les tondeurs une brebis muette, il n’ouvrait pas la bouche » (53, 4.6.7).  

(...)Des petits changements ouvrent parfois de grands débats. Il en est ainsi de l’Agnus Dei dans la 
nouvelle traduction du Missel romain en usage depuis le premier dimanche de l’Avent 2021 dans les pays 

francophones. La modification, en apparence minime, concerne le mot « péché » jusqu’alors 
au singulier et désormais au pluriel. Ce changement impacte également le Gloria et le Domine non 

sum dignus. Comprendre les raisons de ce choix permet d’en relativiser l’importance. 

« Agneau de Dieu, qui enlèves “les” péchés du monde : histoire et réception d’une traduction ». 

  Dans cette contribution parue dans le n° 312 de la revue La Maison-Dieu (juin 2023), l’abbé Pierre 
Kokot, prêtre du diocèse de Liège (Belgique) et doctorand en théologie, analyse l’histoire et la réception 

de la traduction de l’Agneau de Dieu. En effet, bien que le texte biblique sur lequel s’appuie notre Agnus 
Dei désigne « l’Agneau de Dieu qui enlève le péché du monde », la tradition liturgique latine a choisi le 
pluriel « peccata » (les péchés). Le Missel romain de 1970 en langue française avait, lui, choisi de dire « 

le péché du monde ». L’étude des archives de l’élaboration de ce Missel montre que ce choix fut pastoral, 
essentiellement pour en faciliter le chant. La décision de Liturgiam authenticam de traduire au plus près 
du texte latin a conduit, dans la nouvelle traduction du Missel (2022), à la formulation « les péchés du 

monde ». Ce changement, qui renvoie à des débats théologiques, est « symptomatique de l’ambivalence 
des textes liturgiques dont l’expression ne parvient jamais à en épuiser totalement le sens ». 
 

Extrait du site https://liturgie.catholique.fr 

https://liturgie.catholique.fr/
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LECTURE DE LA SEMAINE (Gaudete et Exsultate) 

Quatrième chapitre 

QUELQUES CARACTÉRISTIQUES DE LA SAINTETÉ DANS LE MONDE ACTUEL 

110. Dans le grand tableau de la sainteté que nous proposent les béatitudes et Matthieu 25, 31-46, je 

voudrais recueillir certaines caractéristiques ou expressions spirituelles qui, à mon avis, sont indispensables 

pour comprendre le style de vie auquel Jésus nous appelle. Je ne vais pas m’attarder à expliquer les 

moyens de sanctification que nous connaissons déjà : les différentes méthodes de prière, les précieux 

sacrements de l’Eucharistie et de la Réconciliation, l’offrande de sacrifices, les diverses formes de dévotion, 

la direction spirituelle, et tant d’autres. Je me référerai uniquement à quelques aspects de l’appel à la 

sainteté dont j’espère qu’ils résonneront de manière spéciale. 

111. Ces caractéristiques que je voudrais souligner ne sont pas toutes celles qui peuvent composer un 

modèle de sainteté, mais elles sont au nombre de cinq, les grandes manifestations de l’amour envers Dieu 

et le prochain que je considère d’une importance particulière, vu certains risques et certaines limites de la 

culture d’aujourd’hui. Dans cette culture se manifestent : l’anxiété nerveuse et violente qui nous disperse 

et nous affaiblit ; la négativité et la tristesse ; l’acédie commode, consumériste et égoïste ; l’individualisme 

et de nombreuses formes de fausse spiritualité sans rencontre avec Dieu qui règnent dans le marché 

religieux actuel. 

Endurance, patience et douceur 

112. La première de ces grandes caractéristiques, c’est d’être centré, solidement axé sur Dieu qui aime et 

qui soutient. Grâce à cette force intérieure, il est possible d’endurer, de supporter les contrariétés, les 

vicissitudes de la vie, et aussi les agressions de la part des autres, leurs infidélités et leurs défauts : « Si 

Dieu est pour nous, qui sera contre nous ? » (Rm 8, 31). Voilà la source de la paix qui s’exprime dans les 

attitudes d’un saint. Grâce à cette force intérieure, le témoignage de sainteté, dans notre monde pressé, 

changeant et agressif, est fait de patience et de constance dans le bien. C’est la fidélité de l’amour, car 

celui qui s’appuie sur Dieu (pistis) peut également être fidèle aux frères (pistós) ; il ne les abandonne pas 

dans les moments difficiles, il ne se laisse pas mener par l’anxiété et reste aux côtés des autres même 

lorsque cela ne lui donne pas de satisfactions immédiates. 

113. Saint Paul invitait les Romains à ne « rendre à personne le mal pour le mal » (Rm 12, 17), à ne pas 

vouloir se « faire justice à [eux]-mêmes » (v. 19), et à ne pas se laisser vaincre par le mal, mais à être 

vainqueurs « du mal par le bien » (v. 21). Cette attitude n’est pas un signe de faiblesse mais de la vraie 

force, car Dieu lui-même « est lent à la colère, mais grand par sa puissance » (Na 1, 3). La Parole de Dieu 

nous met en garde : « Aigreur, emportement, colère, clameurs, outrages, tout cela doit être extirpé de 

chez vous, avec la malice sous toutes ses formes » (Ep 4, 31). 

114. Il nous faut lutter et être attentifs face à nos propres penchants agressifs et égocentriques pour ne 

pas permettre qu’ils s’enracinent : « Emportez-vous, mais ne commettez pas le péché : que le soleil ne se 

couche pas sur votre colère » (Ep 4, 26). Quand des circonstances nous accablent, nous pouvons toujours 

recourir à l’ancre de la supplication qui nous conduit à demeurer encore dans les mains de Dieu et près de 

la source de la paix : « N’entretenez aucun souci ; mais en tout besoin recourez à l’oraison et à la prière, 

pénétrées d’action de grâces, pour présenter vos requêtes à Dieu. Alors la paix de Dieu, qui surpasse toute 

intelligence, prendra sous sa garde vos cœurs et vos pensées » (Ph 4, 6-7). 

115. Les chrétiens aussi peuvent faire partie des réseaux de violence verbale sur Internet et à travers les 

différents forums ou espaces d’échange digital. Même dans des milieux catholiques, on peut dépasser les 

limites, on a coutume de banaliser la diffamation et la calomnie, et toute éthique ainsi que tout respect de 

la renommée d’autrui semblent évacués. Ainsi se produit un dangereux dualisme, car sur ces réseaux on 

dit des choses qui ne seraient pas tolérables dans la vie publique, et on cherche à compenser ses propres 

insatisfactions en faisant déferler avec furie les désirs de vengeance. Il est significatif que parfois, en 

prétendant défendre d’autres commandements, on ignore complètement le huitième : ‘‘Ne pas porter de 

faux témoignage ni mentir’’, et on détruit l’image de l’autre sans pitié. Là se manifeste sans contrôle le fait 

que la langue est un « monde du mal » et « elle enflamme le cycle de la création, enflammée qu’elle est 

par la Géhenne » (Jc 3, 6). 
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116. La force intérieure qui est l’œuvre de la grâce nous préserve de la contagion de la violence qui envahit 

la vie sociale, car la grâce apaise la vanité et rend possible la douceur du cœur. Le saint ne consacre pas 

ses énergies à déplorer les erreurs d’autrui ; il est capable de faire silence devant les défauts de ses frères 

et il évite la violence verbale qui dévaste et maltraite, parce qu’il ne se juge pas digne d’être dur envers 

les autres, mais il les estime supérieurs à lui-même (cf. Ph 2, 3). 

117. Il n’est pas bon pour nous de regarder de haut, d’adopter la posture de juges impitoyables, d’estimer 

les autres indignes et de prétendre donner des leçons constamment. C’est là une forme subtile de 

violence[95]. Saint Jean de la Croix proposait autre chose : « Préfère être enseigné de tout le monde que 

d’instruire le moindre de tous »[96]. Et il ajoutait un conseil pour tenir éloigné le démon : « [...| Te réjouir 

du bien d’autrui comme du tien propre, [...] désirer que les autres te soient préférés en toutes choses, le 

désirer, dis-je, très sincèrement. De cette façon, tu surmonteras le mal par le bien, tu repousseras le 

démon loin de toi, tu auras le cœur dans la joie. Et tout cela, tu chercheras à l’exercer envers les personnes 

qui te reviendront le moins. Sache que si tu n’en viens là, tu n’arriveras pas à la parfaite charité, et que 

même tu n’en approcheras point »[97]. 

118. L’humilité ne peut s’enraciner dans le cœur qu’à travers les humiliations. Sans elles, il n’y a ni humilité 

ni sainteté. Si tu n’es pas capable de supporter et de souffrir quelques humiliations, tu n’es pas humble et 

tu n’es pas sur le chemin de la sainteté. La sainteté que Dieu offre à son Église vient à travers l’humiliation 

de son Fils. Voilà le chemin ! L’humiliation te conduit à ressembler à Jésus, c’est une partie inéluctable de 

l’imitation de Jésus-Christ : « Le Christ […] a souffert pour vous, vous laissant un modèle afin que vous 

suiviez ses traces » (1 P 2, 21). Pour sa part, il exprime l’humilité du Père qui s’humilie pour marcher avec 

son peuple, qui supporte ses infidélités et ses murmures (cf. Ex 34, 6-9 ; Sg 11, 23-12, 2 ; Lc 6, 36). C’est 

pourquoi les Apôtres, après l’humiliation, étaient « tout joyeux d’avoir été jugés dignes de subir des 

outrages pour le Nom de Jésus » (Ac 5, 41). 

119. Je ne me réfère pas uniquement aux situations cruelles de martyre, mais aux humiliations 

quotidiennes de ceux qui se taisent pour sauver leur famille, ou évitent de parler bien d’eux-mêmes et 

préfèrent louer les autres au lieu de se glorifier, choisissent les tâches les moins gratifiantes, et même 

préfèrent parfois supporter quelque chose d’injuste pour l’offrir au Seigneur : « Si, faisant le bien, vous 

supportez la souffrance, c’est une grâce auprès de Dieu » (1 P 2, 20). Il ne s’agit pas de marcher la tête 

basse, de parler peu ou de fuir la société. Parfois précisément, parce que libéré de l’égocentrisme, 

quelqu’un peut oser discuter gentiment, réclamer la justice ou défendre les faibles face aux puissants, bien 

que cela lui attire des conséquences négatives pour son image. 

120. Je ne dis pas que l’humiliation soit quelque chose d’agréable, car ce serait du masochisme, mais je 

dis qu’il s’agit d’un chemin pour imiter Jésus et grandir dans l’union avec lui. Cela ne va pas de soi et le 

monde se moque d’une pareille proposition. C’est une grâce qu’il nous faut demander : ‘‘Seigneur, quand 

arrivent les humiliations, aide-moi à sentir que je suis derrière toi, sur ton chemin’’. 

121. Cette attitude suppose un cœur pacifié par le Christ, libéré de cette agressivité qui jaillit d’un ego 

démesuré. La même pacification que réalise la grâce nous permet de garder une assurance intérieure et 

de supporter, de persévérer dans le bien même en traversant « un ravin de ténèbres » (Ps 23, 4), ou 

même si une armée vient « camper contre moi » (Ps 27, 3). Fermes dans le Seigneur, le Rocher, nous 

pouvons chanter : « En paix, tout aussitôt, je me couche et je dors : c’est toi, Seigneur, qui m’établis à 

part, en sûreté » (Ps 4, 9). En définitive, le Christ « est notre paix » (Ep 2, 14), il vient « guider nos pas 

dans le chemin de la paix » (Lc 1, 79). Il a communiqué à sainte Faustine Kowalska : « L’humanité ne 

trouvera pas la paix tant qu’elle ne se tournera pas avec confiance vers ma miséricorde divine »[98]. Ne 

tombons donc pas dans la tentation de chercher l’assurance intérieure dans le succès, dans les plaisirs 

vides, dans la possession, dans la domination des autres ou dans l’image sociale : « Je vous laisse la paix; 

c’est ma paix que je vous donne ; je ne vous la donne pas comme le monde la donne » (Jn 14, 27). 

La suite la semaine prochaine 

 

BONNE SEMAINE A TOUS ET A TOUTES ! 

https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#_ftn95
https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#_ftn96
https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#_ftn97
https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#_ftn98

